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Iniciativa: IMPLANTAÇÃO DE CENTRO DE REFERÊNCIA PARA PACIENTES COM ALERGIA À PROTEÍNA LEITE DE 
VACA (APLV)
Instituição: Secretaria de Estado da Saúde

Avaliador 2: Boas estatísticas apresentadas, incluiria a telemedicina no acompanhamaneto dos pacientes. Foi apresentados a 
diminuição significativa em fórmulas, porém não foi apresentado os gastos que serão necessários para o deslocamento de pacientes 
vindos de outras cidades.

Avaliador 1: Iniciativa de grande relevância social, com foco nas pessoas e com objetivo, entre outros, de oferecer um 
tratamento mais efetivo, eficaz e de melhor custo para o governo. Muito bom!

Avaliador 3: Parabéns pela busca de soluções inovadoras e que possam transformar e facilitar de alguma forma a vida da 
população. A idéia é de implementação de um CR ou de CRs em cada Hospital Pediátrico, já que os hospitais aparecem como 
parceiros nesse sentido? Talvez fosse interessante ter um CR por macroregião, com especialistas treinados naquele atendimento, o 
que garantiria não só a especificidade de atendimento e tratamento mas também uma redução de custos para implementação e 
talvez trouxesse maior aceite para a população, por conta principalmente dos deslocamentos. Isto, obviamente, após a estruturação 
do primeiro e realizados todos os ajustes. Importante também a criação de um banco de dados com as informações destes pacientes, 
que possa ser acessível pela rede de atendimento no Estado e possa resultar na formatação de indicadores.

Avaliador 4: Em relação ao objeto do projeto há que considerar a percepção da mudança de patamar dos casos de alergia ao 
leite de vaca ao longo do tempo e sua recpercusão clinica,epidemiológica e econômica . Quanto aos aspectos técnicos e articulação 
com o nível terciário de atenção; resta-nos indagar a centralidade do cuidado hospitalar e o deslocamento dos pacientes que 
certamente implicam em custos economicos de deslocamentos e stress para manter o acompanhamento haja vista origem destes 
pacientes. Nesse sentido pode ser interessante verificar experiencia semelhante em curso no estado do Ceará onde temos uma 
unidade básica de saúde como porta de entrada dos casos elegíveis antes irem para o nivel ambulatorial em hospital de referencia.

Avaliador 5: A ideia IMPLANTAÇÃO DE CENTRO DE REFERÊNCIA PARA PACIENTES COM ALERGIA À PROTEÍNA LEITE DE VACA 
(APLV) é uma iniciativa que visa instalar um equipamento público de saúde com equipe qualificada para aprimorar os diagnósticos 
de APLV, realizar testes de TPO e tornar as prescrições mais assertivas no que diz respeito aos pacientes e investimento realizados pela 
SESA-ES. No decorrer do projeto, as proponentes mencionam a limitação de recursos públicos para avaliação e acompanhamento, 
motivo pelo qual o argumento utilizado na proposta perde sua força, uma vez que a implantação deste centro de referência 
aumentará consideravelmente os custos com espaço físico, equipe e insumos. Por exemplo, para que este investimento ocorra 
talvez seja necessário apresentar dados sobre os diagnósticos imprecisos identificados pela equipe, se o número de notificações 
está superior ao permitido pelas unidades de atendimento, e o quanto isso representaria de economia para o erário no período de 
1 ano. Essa lacuna não respondida fica clara quando avaliamos o projeto e também nos dados apresentados no critério 2 referente 
a efetividade dos resultados. No critério 5 as proponentes fazem uma estimativa de relação com os dados de diagnóstico não 
confirmados e o custo do programa de APLV, porém este cálculo demanda um estudo mais aprofundados, casos de notificação e em 
especial uma projeção para correta aplicação da fórmula e não somente a redução do fornecimento da mesma para a população. 
No mais, acredito que alguns estudos se façam necessário para saber o impacto que pode ser gerado por essa política em todo o 
território do ES. Desejo as gestoras que tenham sucesso em suas iniciativas.

As considerações  aqui presentes não passaram por nenhuma revisão ou correção. 
Elas não representam necessariamente as percepções que a equipe do Prêmio Inoves possui sobre a iniciativa. 


